

# GAZETA DE MADRID

DEL SABADO 30 DE DICIEMBRE DE 1869.

## RUSIA.

*Petersburgo 19 de noviembre.*

Acaba de llegar un correo con la noticia de que nuestro ejército de Moldavia ha batido en las cercanías de Silistria al de los turcos, quienes han perdido 16 piezas de artillería y 12 banderas.

Se estan levantando quatro regimientos nuevos; á saber: el primero de Finlandia; compuesto de dos batallones; el de Sweaborg de quatro batallones; el de Aland de tres, y el de Haugudd de uno.

El conde de Romanzow dará en la semana próxima un baile, que segun los preparativos deberá ser mui magnífico. S. M. el Emperador honrará con su presencia esta funcion.

En el mes que viene saldrá á luz en lengua rusa y alemana la relacion del viaje que ha hecho al rededor del mundo el señor Crusenstern, comandante que era del navío de línea *Blagodat*.

*Del 15 de noviembre.* El general de infantería príncipe de Gallitzin ha sido nombrado principal ministro plenipotenciario de S. M. I. para la nueva demarcacion de límites de las fronteras de Rusia y Austria en Gallitzia. El consejero de estado Anstell va tambien á esta comision en calidad de comisario imperial.

## PRUSIA.

*Berlin 28 de noviembre.*

Acabamos de recibir de Königsberg la noticia de oficio de que la familia real se restituirá á esta ciudad en el próximo mes de diciembre. El príncipe Henrique saldrá de Königsberg el 1.º de dicho mes; el príncipe

Guillermo el día 4; los ministros el día 12, y el 15 SS. MM. el Rei y Reina, quienes llegarán aqui el día 23.

Varios proveedores han hecho una contrata con el gobierno prusiano para abastecer las tres fortalezas que los franceses ocupan aun en el reino. La guarnicion de la de Custrin se compone solo de polacos, y las de Glogau y Stettin de saxones. Entre las tres componen un total de 800 hombres.

Las cartas de Königsberg dicen que se ha encontrado en las inmediaciones de aquella ciudad un tesoro considerable. El obispo de Ermeland, registrando los archivos de su iglesia, se encontró con un papel que decia que el clero católico habia enterrado al tiempo de la reforma sus tesoros en cierto parage, de que da señas mui individuales. El obispo avisó inmediatamente al gobierno de lo que habia, y este ha mandado hacer excavaciones en el parage indicado, en el qual se han hallado en efecto varias alhajas de oro y de plata de mucho valor; pero se presume que no se ha dado aun con el verdadero y principal tesoro.

## GRAN BRETAÑA.

*Londres 2 de diciembre.*

A consecuencia de una representacion hecha por un gran número de vecinos de Londres, el lord corregidor ha convocado para el martes próximo un concejo general de la ciudad, en el qual se tratará de las últimas expediciones mal proyectadas por el gobierno, y peor executadas por los generales; expediciones para las cuales se ha prodigado la sangre del pueblo y los tesoros del reino, y en que se ha comprometido el honor de nuestro valeroso ejército,

3599  
cuyas fuerzas han quedado muy reducidas por la peste, las privaciones de toda especie, y las enfermedades, aun mas que por el hierro y fuego de los enemigos. Tambien se tratará en dicho concejo sobre si conviene ó no pedir á S. M. que se haga una informacion sobre las causas de estas desgracias, sobre los planes é instrucciones que se han tenido presentes para emprender y executar estas expediciones, sobre la conducta y capacidad de los generales á quienes han sido confiadas, y finalmente sobre hacer una representacion á S. M., pidiéndole que mande juntar el parlamento, á fin de que la informacion se haga con todo escrupulo y exactitud. Todas las cartas del último correo que ha llegado de Walcheren hablan de los preparativos que se estan haciendo para evacuar aquella isla. „La víspera de nuestra partida, dice una de ellas, es un dia de desórden, de tumulto y de confusion, tanto que no eran mayores el dia en que verificamos nuestro desembarco. La lentitud de nuestros ministros en decidirse á la evacuacion de la isla, será la causa de la ruina de muchos de nuestros comerciantes, los cuales, fiados en las seguridades reiteradas del gobierno de que la ocuparíamos durante todo el invierno por lo menos, han hecho grandes especulaciones, y traído remesas fuertes de géneros, los cuales con la precipitacion no podrán ser reembarcados. Por otra parte los comerciantes de la isla tampoco quieren comprarlos, porque temen que se los confiscen los franceses luego que vuelvan á ocuparla.

„Hasta mediados de la semana pasada no supimos que se había resuelto evacuar la isla, porque aunque habíamos visto que los oficiales empaquetaban sus efectos, se decía que era porque se retiraba la guarnicion, y venia otra nueva; pero otras circunstancias que observamos despues nos han quitado toda duda.

„Hace dos dias que se estan embarcando con suma actividad las municiones navales y militares, los enfermos y las propiedades de los particulares agregados al ejército. Se han embargado todos los buques de la isla con el fin de impedir que alguno de ellos lleve á Holanda la noticia de

nuestras disposiciones.

„Como se sabe de cierto que en solo la isla de Sud-Beveland tienen los franceses mas de 60 hombres, se han tomado todas las precauciones necesarias para resistir á un ataque repentino, y una de ellas ha sido inundar los contornos de la plaza. Los habitantes han dirigido una representacion al general Don, pidiéndole que no extienda la inundacion mas de lo que sea necesario, porque de lo contrario arruinaría sus tierras, y las haría enteramente estériles.”

Hace 10 años que se formó el proyecto de unir el Támesis con el Medwai por medio de un canal, que corriese desde Gravesend hasta Rochester. Este proyecto quedó entonces sin executarse; pero el 27 de noviembre último se ha colocado ya la primera piedra de las obras que han de construirse sin dilacion para el referido canal, el qual, aunque no tendrá sino siete millas de largo, aborrrará al comercio un rodeo de mas de 50 millas para el transporte de las mercancías. Dentro de la piedra fundamental se ha colocado una vasija de cristal con varias monedas de oro, plata y cobre, y con algunas medallas acuñadas, con motivo de la celebracion del año quinquagésimo del reinado de S. M. el Rei Jorge III.

## IMPERIO FRANCÉS.

*Paris 10 de diciembre.*

Hoy domingo 10 de diciembre al medio dia, antes de la misa, estando S. M. el Emperador y Rei en el trono, rodeado de los príncipes, ministros, grandes oficiales del imperio, miembros del senado y de los del consejo de Estado, ha recibido en el palacio de las Tullerías á una diputacion del cuerpo legislativo.

Esta diputacion ha sido conducida á la audiencia de S. M. por un maestro y un ayudante de ceremonias, introducida por S. E. el gran maestro de las mismas, y presentada por S. A. S. monseñor el Príncipe vice-grande elector.

Habiendo sido admitida la diputacion al pie del trono, S. E. el señor conde de Fontanes, presidente del cuerpo legislativo, ha pronunciado en los términos siguientes

tes el mensaje acordado para S. M.

SEÑOR:

„El cuerpo legislativo vuelve á veros mas grande cada vez que tiene la honra de acercarse al trono de V. M. Para vos cada año es un siglo de gloria. Cada regreso á vuestra capital es un nuevo triunfo.

„Quando habeis estado lejos de la Francia, no por eso la abandonaba vuestro número; moraba todavía en medio de nosotros. Al avistarse por primera vez el enemigo, vuestros pueblos, á quienes estabais mirando desde las márgenes del Danubio, se han precipitado de tropel sobre la frontera amenazada, y el enemigo ha huido con tanta celeridad como si V. M. estuviese presente.

„Vuestras últimas hazañas y la paz venturosa que las ha seguido, engrandecerán el territorio de los príncipes vuestros aliados. Algunas reuniones de importancia van á completar el sistema de este imperio dilatado, de que son miembros, y que tiene á vos por su jefe y fundador.

„Empero César, recobrando todo su poderío, respeta los derechos que no son los suyos; él mismo señala cuerdamente los límites del sacerdocio y del imperio. La religion nunca cesará de estar apoyada sobre el trono que la ha restablecido; y el sucesor de S. Pedro siempre será para nosotros mas amado y mas venerable, vendiendo al sucesor de Carlomagno, en nombre del Dios de paz, cuya voluntad muda los imperios, pero cuyo culto es inmutable.

„Todo lo que se os acerca se engrandecerá, y todo quanto busca una influencia extranjera ya está amenazado de su próxima caída. Menester es obedecer á vuestro ascendiente: tal es el consejo del heroismo y de la política.

„Señor: hace pocos dias que en este palacio mismo dixisteis que vuestra primera pasion era el amor á la Francia. En todos los corazones ha resonado esta expresion. Hoi dia nos anunciáis que la victoria no costará nuevos sacrificios: el cuerpo legislativo os da por ello gracias; pero de ningún modo teme ser desmentido por una nacion valiente y generosa, respondiéndoo que para los franceses no hai imposibles,

1591  
para un Soberano que los cubre de tanta gloria, y que tan bien los ha calificado galardinando sus sacrificios con todo su amor.”

S. M. ha respondido:

„Señor presidente y señores diputados del cuerpo legislativo:

„Apruebo los sentimientos que me manifestais.

„Conozco el aprecio de vuestro cuerpo hácia mi persona.

„La Francia ha menester una monarquía moderada, pero fuerte. La época actual debe ser notable, no solo por la gloria de las armas francesas, sino tambien por la prosperidad de su comercio, por la sabiduría de las leyes, por el esplendor de las artes, de las ciencias y de las letras.

„He superado muchos obstáculos para conducir la Francia á la situacion en que ahora se encuentra. Yo y mi familia sacaremos siempre sacrificar aun nuestras mas íntimas afecciones á los intereses y al bienestar de esta nacion grande.

„Con la ayuda de Dios y el amor constante de mis pueblos venceré todo quanto pudiera oponerse á mis grandes designios.

„Deseo vivir todavía 30 años, á fin de poder servir 30 años á mis súbditos, consolidar este grande imperio, y ver que todas las prosperidades que tengo ideadas hermosean esta Francia que idolatro.”

Concluida la audiéncia, la diputación ha sido despedida con el mismo ceremonial.

## ESPAÑA.

*Alcañiz 10 de noviembre.*

Un oficial del regimiento frances 115 de línea encargado de la conduccion de unos pliegos, queriendo pasar por Alcañiz el Guadalupe, que baxaba muy crecido á causa de las lluvias extraordinarias que han caído en estos últimos dias, tuvo la desgracia de que el ponton que le conducía fuese arrebatado por la corriente con tanta furia, que iba á perecer indefectiblemente. En estas circunstancias un español que lo estaba viendo, llevado de una generosidad y humanidad poco comun, se precipita en el agua, sin reparar el riesgo á que exponia su vida, y libra la del oficial sacándole á

la orilla. Este hombre valeroso es natural de Alcañiz. El general en jefe de la provincia de Aragon se aprovecha de esta ocasion para satisfacer los sentimientos de generosidad que le caracterizan; ha mandado que se le informe del nombre de este español humano para testificarle la satisfaccion que le inspira semejante rasgo de generosidad y sacrificio, y por de pronto ha hecho que se le entregue una gratificacion de 10 reales vellon. — Por desgracia se encuentran muy pocos rasgos semejantes á este entre los españoles extraviados desde que la malevolencia de algunos caudillos ha inspirado en una nacion generosa las máximas horrorosas de la perfidia y del asesinato.

*Madrid 29 de diciembre.*

Por reales decretos de 26 del corriente se ha servido S. M. nombrar coroneles á los tres gefes de batallon el señor Caraffa, su gentilhombre de cámara; el señor Després, su edecan, y el señor Biot, su caballero.

Por decretos del mismo día S. M. ha venido en nombrar al señor Boucherat teniente del regimiento de infantería núm. 1.º de la brigada Irlandesa; á D. Juan Pedro Caucanás subteniente de la tercera compañía del primer batallon del regimiento de tiradores de la guardia real; á D. Josef Chacon capitán de la compañía de miqueletes de Navarra; á D. Antonio Anguita teniente, y á D. Carlos Bucho y D. Francisco María Diaz subtenientes de la expresada compañía.

*Diario de Sevilla del viernes 8 de diciembre de 1809.* „El apreciable redactor de la gazeta de Valencia, haciendo varias observaciones acerca de la lamentable accion de Ocaña, dice:

„De todo inferimos con dolor que después de año y medio que sostenemos esta lucha heroica, vemos las mismas dispersiones en los ejércitos, que reprehendíamos en el paisanage inexperto, y que estas causas de indisciplina y de desorden tienen su

origen, ó en la falta de severidad militar, ó en otros motivos que no nos pertenece investigar. Lo que sí debemos asegurar es, que no consideramos bastante compatible con los sentimientos de patriotismo y de decoro nacional, el que una fuerza muy inferior á la que tenemos en armas esté dictando leyes desde la capital del reino.”

Si al cabo de año y medio se ven con dolor las mismas dispersiones en los ejércitos que reprehendian en el paisanage inexperto, ¿por qué siguen infatuando á los infelices pueblos? Con los esfuerzos hechos en año y medio, sin haber conseguido mas que la horfandad de millares de familias, la asolacion de los campos, la aniquilacion de la industria, el empeñarse todavía en resistir á fuerzas que cada día se aumentan prodigiosamente, ¿será constancia laudable, ó terquedad y obstinacion bárbara? Si los pocos individuos que han usurpado el poder sufriesen en sus personas y propiedades los horrores que sufren los infelices pueblos, ciertamente mudarían de lenguaje; pero no es así.

El redactor de la gazeta de Valencia reputa por „incompatible con el decoro nacional el que una fuerza muy inferior á la que tienen los insurgentes en armas esté dictando leyes desde la capital del reino.” — Dicen que son pocas las fuerzas francesas quando se trata de infatuar á los infelices soldados españoles; y al comenzarse qualquiera accion dicen que son muy superiores en número, que es forzoso ceder por el momento, que ya se tomarán providencias enérgicas, que se alistarán hasta 20000 hombres... y otras palabrazas de esta laya... ¡Desventurados pueblos! Las tropas francesas son en mayor número de lo que os han dicho; su pericia es incomparable, y todo, todo debeis temerlo, si no os desengañais muy pronto. No es valor el intentar una lucha tan desigual; es barbarie de vuestros gefes, y ruina y acabamiento de todos vosotros.